

清友

No. 62

2014年10月

東京清掃労働組合退職者会

〒102-0072 千代田区飯田橋3-9-3 SKプラザ4F

TEL 03 (3237) 9995 FAX 03 (3237) 4541



コスモス



海勢頭さん父娘トリオ
「沖繩の歴史と文化から平和を考え、戦後は犠牲者の骨を拾うことから始まり、体を張って

9月14日、地公三単産・地公退高齢者集会が日本教育会館で開催され、社会保障拡充

地公三単産・地公退高齢者集会

改憲阻止・貧困と格差是正・社会保障の切捨て阻止・原発ゼロを基調に 高齢者集会



全国高齢者集会



全国高齢者集会銀座デモ（自治退）

など高齢者課題と公務員の労働基本権回復、脱原発社会。恒久的平和社会実現等の取組みを強化する集会基調を確認しました。
沖繩の心を音楽で表現する

海勢頭豊さんが、「沖繩の歴史と文化から平和を考え、戦後は犠牲者の骨を拾うことから始まり、体を張って

高退連の原発に対する主張は、連合の影響から若干後退したようにも思えますが、安倍政権と全面対決する姿勢を引続き堅持したことは、評価できるものでした。

全国高齢者集会

一步一步民主主義を勝ち取ってきた。日本は沖繩の犠牲の上に発展してきた。と、絞り出すように語った海勢頭さんの言葉が強く胸を打ちました。

9月15日、日比谷公会堂で全国から2千人が集結して開

東京清掃第83回定期大会

▼東京清掃の組織力回復と中長期的展望を切り拓くため「組織財政方針」を確定
▼退職者会への交付金は年96万円に増額

9月28日、東京清掃第83回定期大会が文京区民センターで開かれ、堀田会長と戸枝会計が参加しました。

来賓として堀田会長は、「現役世代の闘いに期待」とエールを送りました。

組織財政方針を決定

今大会の大きな課題は「組織財政方針」でした。



清掃事業の区移管から14年、都職員から区職員への身分切替から8年余が過ぎ、組合員は4千人にまで減少しています。偽装請負の疑いが強い車付雇上（作業員付雇上車の現場投入）が横行し、清掃工場は現場労働の約6割が委託されています。06年の時間

内組合活動規制により有給職免が廃止され、組合活動は大きな打撃を受けました。

区移管以降、東京清掃の執行部は23区と清掃一組選出の区担当中執と常任中執（四役・専門部長）により構成され、地連はミニ本部的役割を負う組織にしました。しかし、時間内組合活動規制等の影響により、本部は司令塔としての機能を十分発揮できていないと、先行きに対する危機感がありました。この状況を打破すべく、有機的な運動を展開できる組織形態をめざして「組織財政方針」が検討され、3面に掲載した新たな組織形態が提起されました。大会では13名の代議員が発言。3名の代議員から「新体制移行はいいが、増員する専従の役割が明確にならないと判断できない。財政負担増に伴う効果が問われる。」などの意見が出されました。



議案は挙手採決され、反対はありませんでした。

今後、さらに詳細について検討することですが、東京清掃の運動と組織が強化されることを期待しています。

退職者会交付金増額

今回の大会で、退職者会への交付金が現行の年60万円から96万円に増額になりました。再建時より会員を倍増したのと、全日制市民としての活動が評価されたものと思います。10月7日に開催する幹事会で、増額分を有効活用するための財政方針を提案します。

組織財政方針の主な内容

(1) 機関の新たな形態

① 常任中央執行委員会

- * 東京清掃の指令塔として政策課題の研究や方針提起を有機的に進めるため、現行の専門部の業務内容を整理して局体制とする。
【企画・総務局】 書記次長、担当部長2
【組織共闘局】 副執行委員長、担当部長2
【労働条件調査局】 副執行委員長、担当部長2
- * 常任は現行と同じ11人を想定しており、週1回開催を基本とする。

② 中央執行委員会

- * 各区交渉の進捗状況や到達点を全体で共有することを主目的とし、取り扱う議事は作業計画や賃金確定妥結の判断等に限定する。
- * 各区・一組選出中央執行委員及び常任で構成し、隔週で開催する。
- * 各区・一組選出中央執行委員は、各区・一組交渉に責任を持つ立場に純化する。

③ 地連

- * 地連内支部の連携をはかる元々の機能に加え、本部機能の補完組織として位置づける。
- * 連携強化のため、常任中執と地連議長・事務局長による合同会議を月1回開催する。

(2) 専従役員の増員

- * 本部の指令塔としての機能を強化するため、専従役員の増員を検討する。
- * 検討にあたり、①財政的負担の試算、②専従役員の任務の整理、③諮問委員会を設置し専従役員の給与規程等を検討・答申する。

(3) 新体制確立に伴う財政

- * 新たな体制の構築には、①専従増員に伴う人件費増、②政策・制度研究や調査等の拡充に伴う負担増が想定される。
- * 組合費の値上げを行わずに負担増に対処するため、「労働運動犠牲者救済資金（犠救）」や清掃会館の収入を活用する。
- * 先輩方が積立てた「犠救」（清掃会館購入費の貸出分を含め約20億円）を有効活用することとし、中長期的な犠救のあり方や今後の取扱いの議論を進める。

(4) 今後のスケジュール

- * 12月を目途に臨時大会（第84回）を開催し、規約・規程等を改正する。
- * 役員改選期の来年の定期大会（第85回）以降、「組織財政方針」に基づくあらたな組織運営体制へ移行する。

東京清掃賃金確定闘争日程

● 第一波総決起集会

10月24日（金）18時 連合会館

● 第二波総決起集会・要請行動

- 第一地連 = 11月5日（水）港区
- 第三地連 = 11月5日（水）目黒区
- 第二地連 = 11月7日（金）文京区
- 第五地連 = 11月11日（火）墨田区
- 第四地連 = 11月12日（水）杉並区

● 第三波総決起集会

11月18日（火）18時 連合会館

厳しい闘いが
想定される
14賃金確定闘争

今年の賃金確定闘争の課題は、①給与と一時金の引上げ獲得、②特別区人事委員会が国に追従して勧告するとみられる「給与制度の総合的見直し（地域間・世代間給与配分見直し）」の阻止、③07賃金確定で9%の給与削減をされた際の切替調整制度に基づく格差や追越し現象などの矛盾解消、④現業賃金制度改善です。

何でも国並みにしようという攻撃との闘いですから、状況は厳しいと思いますが、退職者会は今年も精一杯応援します。



訃報

穂山幸英さん逝去（85歳）

退職者会員の穂山幸英さんが亡くなったとご家族から連絡がありました。7月4日に永眠されたとのことですが、まだお元気だと思っていまして、残念でなりません。享年85歳でした。

謹厳実直を絵に描いたような人柄により、職場の信頼を一身に受けていた穂山幸英さんは、練馬工場支部委員長、工場協議長、旧北一地連議長等の役員を歴任。特に清掃工場労働者にとって、工場の闘いを切り拓いた恩人ともいえる存在でした。

またも東京清掃の礎を築いた功労者の一人が亡くなってしまいました。謹んで故人のご冥福を祈ります。



辺野古での米軍基地新設にむけたボーリング調査が、沖縄県民の80%が反対しているにも関わらず、連日強行されています。9月20日、沖縄・辺野古現地の「止めよう新基地建設！県民大行動」に呼応し東京から声を上げようと宮下公園で抗議集会が行われ、650人が結集しました。「7千人結集」の報に大きな拍手が上がりました。集会後、「辺野古に基地をつくらせない！」の横断幕を先頭に、渋谷駅周辺をデモ行進しました。



9月4日、日比谷野外音楽堂で「戦争させない・9条壊すな！総がかり行動」が行われ、5500人が集まり、会場へ入りきれない人が外にあふれました。集団的自衛権行使容認・戦争政策を進める安倍政権への「危機感」の現れだと思えます。落合恵子さんなど弁士の発言も気迫がこもっていました。小室等さんの歌や、沖縄・ガザの生々しい報告などにより「安倍政権は許せない」という共通認識が一層高まり、集会後の銀座デモで「戦争反対」をアピールしました。

STOP 安倍政権

この日の行動は、秘密保護法、集団的自衛権行使容認、原発再稼働、労働規制の緩和、TPP、消費税増税等、安倍政権下で進められている悪政に反対する多数の市民団体や労働組合が共同で企画したものです。月末の平日昼間という悪条件にも関わらず、国会包囲を成功させ、安倍政権打倒へ向けて狼煙を上げました。

臨時国会がはじまる9月29日の昼、安倍政権の暴走を止めようと2千人の市民・労働者が集まり、ヒューマンチェーンで国会を包囲しました。

9月23日、「さようなら原発全国大集会」は、デング熱騒動のため当初予定の代々木公園から亀戸中央公園へ会場変更し、主催者も「さようなら原発一千万署名市民の会」の単独開催になったにも関わらず、参加者は会場を埋め尽くし、16000人が結集しました。60年前に米軍の水爆実験で被曝した「第五福竜丸」の元乗組員・大石又七さんは「内部被曝の恐ろしさ」を訴えました。集会後、錦糸町へ向けて長〜いデモ。退職者会は13名参加しました。

